

LQE : Le réseau lorrain prend exemple sur son aîné alsacien

by Le Moniteur - samedi, septembre 20, 2003

<http://correspondances.fr/lqe-le-reseau-lorrain-prend-exemple-sur-son-aîne-alsacien/>

Lorraine qualité environnement s'oriente vers un statut associatif

Fondé en début d'année pour promouvoir la haute qualité environnementale (HQE) auprès des maîtres d'ouvrage régionaux, le réseau Lorraine qualité environnement (LQE) cherche ses marques.

HQE-logo

Hébergée par la Fédération française du bâtiment de Lorraine, l'entité encore informelle compte désormais 12 membres dont le conseil général de Meurthe-et-Moselle, la Communauté urbaine du grand Nancy, les écoles d'Architecture et des Mines et EDF. Le jeune réseau entend élargir sa prospection à de nouvelles collectivités avant d'adopter, à court terme, un statut associatif. Sa campagne de sensibilisation passera par la visite de sites témoins. Le premier déplacement est prévu à la pépinière d'entreprise Blenovista de Pont-à-Mousson (Meurthe-et-Moselle), dont les 1 700 m² sont alimentés par géothermie.

Démarche citoyenne et technique

Pour compléter l'information de ses membres, LQE a invité le 11 septembre dernier Véronique Weber, directrice d'Alsace Qualité Environnement, à relater son expérience. « *Née d'une mobilisation citoyenne en 1997, notre démarche décline la notion de développement durable sur le plan technique. Nous avons bénéficié de la forte implication du conseil régional d'Alsace, puis des fonds européens au titre du programme Interreg III A pour nos travaux sur l'aménagement du Rhin supérieur* » a expliqué la directrice de l'association aujourd'hui constituée de trois salariés, d'une dizaine de bénévoles et d'une centaine d'adhérents.

L'ONG ne cache pas sa grande précarité financière. Tributaire de choix politiques et budgétaires, elle regrette notamment que le rapport commandé par Dominique Voynet, alors ministre de l'Environnement, sur l'impact de l'environnement sur la santé, soit resté lettre morte. L'association peut néanmoins s'appuyer sur la générosité de ses membres et sur le succès de certaines initiatives, telles l'édition d'un annuaire national de la HQE, pour garantir sa pérennité.